
 
 
 

Procès-verbal de la séance 
du Conseil d’établissement 

de l’école Fernand-Seguin 
tenue le 4 octobre 2022 

 
 

Présences : 
 
Samuel Lafleur-Carreau  parent et président 

Catherine Boileau  parent et vice-présidente 

Aurélie Lévy           parent  

Camille Blais   parent 

Samuel Lauzon  parent 

François Poli   parent (substitut) 

Julie Taillefer   parent (substitut)  

Mélanie Paradis  enseignante 

Nicole Mainguy  enseignante 

Sandra Leblanc  orthophoniste  

Élise Jasmin   représentante des employés du service de garde  

Annie Robillard-Beaulac représentante des employés de soutien 

Dominique Roy  directrice 
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BLOC OUVERTURE 
 
1. Ouverture de la séance 
 
Madame Dominique Roy souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil d’établissement 
et annonce l’ouverture de la séance à 19h34. Tour de table pour connaître le parcours des 
membres qui sont présents.  
 
2. Vérification du quorum 
 
Madame Dominique Roy nous informe qu’il y a quorum.  
 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 
Madame Dominique Roy présente les points à l’ordre du jour.  
 
 

C.E.-2022-23-1 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Annie Robillard-Beaulac et RÉSOLU 
UNANIMEMENT d’adopter l’ordre du jour. 

 

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 14 juin 2022 
 

C.E.- 2022-23-2 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Annie Robillard-Beaulac et RÉSOLU 
UNANIMEMENT d’adopter le procès-verbal de la séance du 14 juin 2022. 

 
 
5. Suivis au procès-verbal de la séance du 14 juin 2022 

 
Madame Roy fait un retour sur les tarifs du service de garde en vigueur pour l’année 2022-
2023 qui sont moins élevés pour les parents cette année. Le Centre de services comblera 
le manque à gagner.  
 
Il y aura reprise des activités phares de l’école telles que la Disco organisée avec les élèves 
de 6e année. 
 
M. Samuel nous donnera, au courant de l’année, les résultats du sondage rempli par les 
élèves de l’école en fin d’année. Le sondage, inspiré du Projet Éducatif, a pour but de 
connaître l’opinion des élèves sur la perception de leur école et de ce qu’elle leur apporte 
dans leur développement social et académique.  
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6. Période de questions du public  
 
Aucune question du public 
 

7. Dépôt des règles de régie interne du C.É. de l’école Fernand-Seguin 
 
Madame Dominique Roy présente aux membres du conseil d’établissement les règles de 
régie interne du conseil d’établissement et les modifications y ayant été apportées, 
notamment en ce qui concerne les changements liés au budget de fonctionnement du C.É. 

 
C.E.-2022-23-3 

  
IL EST PROPOSÉ par Madame Élise Jasmin et RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter les règles de régie interne du conseil d’établissement. 

 
BLOC DÉCISION 
 
8. Élection des officiers du Conseil d’établissement (art. 56-58-60) 

 
Madame Dominique Roy fait la lecture des règles d’élection. 

 
C.E.-2022-23-4 

  
IL EST PROPOSÉ par Madame Aurélie Lévy et RÉSOLU UNANIMEMENT 
d’adopter les règles régissant le déroulement des élections. 

 
Madame Dominique Roy se propose comme présidente d’élection. 
 
Élection du président(e) 
 
Période de mise en candidature. 
 

C.E.-2021-22-5 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Élise Jasmin et RÉSOLU UNANINEMENT de 
procéder à l’ouverture de la période de mise en candidature pour le poste 
de président(e) du conseil d’établissement. 

 
Madame Aurélie Lévy propose Monsieur Samuel Lafleur comme président du conseil 
d’établissement. 
 
 

C.E.-2021-22-6 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Élise Jasmin et RÉSOLU UNANINEMENT de 
procéder à la fermeture de la période de mise en candidature pour le 
poste de président(e) du conseil d’établissement. 
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Monsieur Samuel Lafleur est ÉLU à l’unanimité au poste de président du conseil d’établissement. 
 
Élection du vice-président(e) 
 
Période de mise en candidature. 
 

C.E.-2021-22-7 
  

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Samuel Lafleur-Carreau et RÉSOLU 
UNANINEMENT de procéder à l’ouverture de la période de mise en 
candidature pour le poste de vice-président(e) du conseil 
d’établissement. 

 
Madame Aurélie Lévy propose Madame Catherine Boileau comme vice-présidente du conseil 
d’établissement. 
 

C.E.-2021-22-8 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Élise Jasmin et RÉSOLU UNANINEMENT de 
procéder à la fermeture de la période de mise en candidature pour le 
poste de vice-président(e) du conseil d’établissement 

 
Madame Catherine Boileau accepte la mise en candidature pour le poste de vice-présidente du 
conseil d’établissement. 
 
Madame Catherine Boileau est ÉLUE à l’unanimité au poste de vice-présidente du conseil 
d’établissement. 
 
Élection du/de la trésorier(ère) 
 

C.E.-2021-22-9 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Élise Jasmin et RÉSOLU UNANINEMENT de 
procéder à l’ouverture de la période de mise en candidature pour le poste 
de trésorier(ère). 

 
Monsieur Samuel Lafleur propose Madame Dominique Roy. 
 

C.E.-2021-22-10 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Élise Jasmin et RÉSOLU UNANINEMENT de 
procéder à la fermeture de la période de mise en candidature pour le 
poste de trésorier(ère). 

 
 
Madame Dominique Roy est ÉLUE à l’unanimité au poste de trésorière. 
 
 
9. Élection des représentants de la communauté (s’il y a lieu) (art. 42) 

 
L’élection du représentant de la communauté est reportée à une rencontre ultérieure. 
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10. Dénonciation d’intérêts s’il y a lieu (art. 70) 
 
Madame Dominique Roy souligne que nous devons mentionner si les membres ont une 
compagnie qui peut être engagée par le centre de services scolaire des Découvreurs.  
 
Aucun membre du C.É ne déclare être dans cette situation.  
 
11. Adoption du calendrier des séances (art. 67) 

 
Les dates suivantes sont arrêtées : 

- Mardi 15 novembre 2022  
- Lundi 19 décembre 2022 18h 
- Mardi 21 février 2023  
- Mardi 18 avril 2023 
- Mardi 16 mai 2023 (au besoin) 
- Lundi 19 juin 2023 

 
C.E.- 2022-23-11 

  
IL EST PROPOSÉ par Madame Annie Robillard-Beaulac et RÉSOLU 
UNANINEMENT d’adopter le calendrier des séances du conseil 
d’établissement de l’école Fernand-Seguin. 

 
12. Sorties scolaires 

Le gouvernement finance 47 $ par élève pour des sorties scolaires. Certains niveaux 
dépassent ce montant en faisant des demandes de financement à la Fondation ou à 
mesures particulières (ex. La culture à l’école) afin de pallier le manque à gagner. Le CE 
doit donner son accord pour les sorties proposées par rapport au coût et à l’autorisation 
de sortir les élèves de l’école.  
Madame Dominique présente l’ensemble des sorties proposées pour chaque niveau.  

 
Parascolaire 
Madame Dominique présente les différentes activités parascolaires présentées pour 
l’année 2022-2023. Les activités s’adressent principalement aux élèves de 4e, 5e et 6e 
année.  

 
Madame Élise explique le fonctionnement du classement pour le basketball. Le 
basketball a une visée « exploratoire » afin que tout enfant intéressé puisse essayer le 
sport sans être discriminé par rapport au calibre des équipes.  
Madame Élise demande une précision par rapport à l’incidence des commotions 
cérébrales au football. Monsieur Samuel mentionne qu’il s’agit de flag football où le 
risque de blessure est moins élevé étant donné les règlements du jeu.  
Madame Aurélie se questionne sur la différence de tarifs des diverses activités. La durée 
de la saison, la longueur des entraînements, le coût pour les arbitres, lorsque nécessaire, 
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le salaire des entraîneurs et le matériel (uniformes, ballons, etc) influencent le coût de 
chaque activité.  

 
Madame Aurélie soulève que le coût des activités peut être trop élevé pour certains 
élèves ce qui aurait pour effet que ces activités ne seraient accessibles qu’aux élèves qui 
en ont les moyens. Madame Dominique mentionne que l’école pourrait garder une 
portion du budget de la mesure « École inspirante » pour subventionner quelques 
inscriptions.  

 
L’école offrira certaines activités scolaires en lien avec le thème de l’année, le cinéma.   
 
Monsieur Samuel Lauzon mentionne qu’un parent lui a écrit car il se questionnait sur la visée 
éducative de l’activité de Cinéma au Clap du 14 octobre. Certains parents sont préoccupés par le 
temps d’écran chez les enfants étant donné le temps d’écran déjà élevé chez certains enfants. 
Madame Camille souligne que ses enfants sont peu sortis au cinéma en raison de la pandémie 
et qu’elle y voit une belle opportunité rassembleuse de groupe et un moment d’échanges et de 
discussion.  
Madame Julie mentionne que le temps d’écran partagé avec un adulte a un impact différent sur 
le cerveau de l’enfant puisqu’il s’agit alors d’un moment de qualité entre l’adulte et l’enfant. 
Madame Nicole fait la distinction entre la sortie au cinéma et le temps d’écran au « quotidien ».  
 

C.E.- 2022-23-12 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Aurélie Lévy et RÉSOLU UNANINEMENT 
d’adopter les activités scolaires et parascolaires de l’école Fernand-
Seguin. 

 
13. Budget du C.É. pour l’année scolaire 2022-2023 
 
Madame Dominique Roy présente le bilan financier du budget de conseil d’établissement pour 
l’année 2022-2023.  
Il faut dépenser l’argent octroyé par la Ville pour le projet sur la sécurité routière, soit 3000$. 
L’école évalue la possibilité de faire faire des panneaux de signalisation routière.  
 
Madame Dominique annonce que le budget du C.É. est de 600$ pour l’année, Ce budget sert 
notamment à couvrir les frais pour le secrétariat, la papeterie, certaines collations, le gardiennage 
etc.  
 
14.  Budget de l’école 2022-2023 
 
Voir document Budget initial école primaire 2022-2023 
 
Madame Dominique Roy présente le budget de l’école qui est toujours équilibré entre les revenus 
et les dépenses. Elle donne des précisions sur les postes budgétaires/les mesures protégées et 
leurs fonctions.   
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L’adoption du budget se fera lors de la prochaine rencontre après que les membres du C.É. aient 
eu le temps de regarder le tout et de poser des questions supplémentaires au besoin. 
 
BLOC D’INFORMATION 
 
15. Intervention du président  

 
M. Samuel a pris connaissance du contenu de la boîte courriel du C.É. (qui était vide). L’adresse 
figure sur le site Web de l’école.  
Les nouveaux membres du C.É. doivent suivre la formation autonome pour lorsqu’ils intègrent le 
C.É. Il est intéressant pour les membres d’aller consulter les fiches thématiques liées aux 
différents sujets de l’ordre du jour 

 
16. Rapport de la représentante du comité de parents 

 
Le centre de services doit créer le PVER cette année d’où découlera le projet éducatif de chaque 
établissement. Le comité de parents sera consulté sur les règles des critères d’inscription.  

 
17. Informations de la directrice 

L’école a maintenant une enseignante avec un poste à 70% en francisation, ce qui est en lien 
avec l’augmentation de la clientèle allophone sur son territoire. 
L’inauguration de la classe extérieure a eu lieu le 23 septembre dernier. 
Il y a pénurie d’éducateurs au service de garde. 

 
18. Rapport de la représentante de l’OPP 
 
Il était prévu de faire la fête de la rentrée, mais l’activité n’a pas eu lieu en raison de la 
température.  
Une activité pour l’Halloween aura lieu (maison hantée et disco) 
 
19. Questions des membres 
 
Aucune question des membres.  
 
 
20. Levée de la séance 
 

C.E.-2021-22-13 
  

IL EST PROPOSÉ par Madame Catherine Boileau et RÉSOLU 
UNANIMEMENT de lever la séance à 21h50.  

 
 
Samuel Lafleur-Carreau           Dominique Roy  
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Président        Directrice 
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